
3º dia – 14 Jornada Norte |
Nordeste
escrito por Ana Miranda | 13 de dezembro de 2016

Mais um dia de intensas atividades científicas, começando com
um dos temas do momento: Cirurgia Robótica: O Novo Cenário de
CC. Esse tema foi brilhantemente desenvolvido pela palestrante
Ana Cláudia Domingues Rangel (RJ). A coordenação ficou com a
colega Maria Corina Amaral Viana (CE). Dando sequencia as
atividades da manhã, tivemos a abordagem de mais […]

https://nascecme.com.br/3o-dia-14-jornada-norte-nordeste/
https://nascecme.com.br/3o-dia-14-jornada-norte-nordeste/


Guia de Recomendações – Cofen
escrito por Ana Miranda | 13 de dezembro de 2016

A enfermagem é fundamental para os cuidados intensivos com o
doente e o enfermeiro é antes de tudo, um educador a serviço
da vida. O Conselho Federal de Enfermagem (Cofen), apresenta
este Guia de Recomendações para Registro de Enfermagem no
Prontuário do Paciente e Outros Documentos de Enfermagem com o
objetivo de nortear os profissionais […]

2º dia – 14 Jornada Norte |

https://nascecme.com.br/guia-de-recomendacoes-cofen/
https://nascecme.com.br/2o-dia-14-jornada-norte-nordeste/


Nordeste
escrito por Ana Miranda | 13 de dezembro de 2016

Pela manhã, sob a Coordenação da Presidente da Jornada, Eucléa
Gomes Vale (CE), a Prof. Dra. Maria Virginia Godoy da Silva da
UERJ, nos brindou com a palestra de abertura que abordou o
tema  “A  interface  da  tecnologia  em  prol  da  segurança  do
paciente cirúrgico: desafios da atualidade”. A Prof. Virginia
sempre nos embala com […]

Cerimônia de Abertura da 14ª

https://nascecme.com.br/2o-dia-14-jornada-norte-nordeste/
https://nascecme.com.br/cerimonia-de-abertura-da-14a-jornada-norte-nordeste-de-centro-cirurgico-e-central-de-esterilizacao-em-fortaleza/


Jornada Norte | Nordeste de
Centro Cirúrgico e Central de
Esterilização em Fortaleza
escrito por Ana Miranda | 13 de dezembro de 2016

E  começou  oficialmente  a  14ª  Jornada  Norte  |  Nordeste  de
Centro Cirúrgico e Central de Esterilização em Fortaleza. A
abertura (muito especial!), foi realizada pela Presidente da
ABEn-CE,  Professora  Doutora  Ana  Valeska  Sieba  e  Silva,  e
complementada  pela  Presidente  da  Jornada,  nossa  querida
Professora Doutora Eucléa Gomes Vale. Ambas, com muita alegria
e entusiasmo, […]

https://nascecme.com.br/cerimonia-de-abertura-da-14a-jornada-norte-nordeste-de-centro-cirurgico-e-central-de-esterilizacao-em-fortaleza/
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https://nascecme.com.br/cerimonia-de-abertura-da-14a-jornada-norte-nordeste-de-centro-cirurgico-e-central-de-esterilizacao-em-fortaleza/


Começa a 14 Jornada Norte |
Nordeste de Centro Cirúrgico
e Central de Esterilização
escrito por Ana Miranda | 13 de dezembro de 2016

Começa hoje a 14a Jornada Norte | Nordeste de Centro Cirúrgico
e Central de Esterilização. A sessão de abertura será às 19h
mas a recepção do grupo de convidados já começou cheia de
entusiasmo. Em um café preparado com muitos pratos típicos,
acompanhado de um acolhimento único, o evento regional de
relevância nacional, é promovido […]

https://nascecme.com.br/comeca-a-14a-jornada-norte-nordeste-de-centro-cirurgico-e-central-de-esterilizacao/
https://nascecme.com.br/comeca-a-14a-jornada-norte-nordeste-de-centro-cirurgico-e-central-de-esterilizacao/
https://nascecme.com.br/comeca-a-14a-jornada-norte-nordeste-de-centro-cirurgico-e-central-de-esterilizacao/


Você  conhece  a  Síndrome  de
Burnout?
escrito por Ana Miranda | 13 de dezembro de 2016

https://nascecme.com.br/voce-conhece-a-sindrome-de-burnout/
https://nascecme.com.br/voce-conhece-a-sindrome-de-burnout/


Aqui no Brasil ou em outros países, como Portugal por exemplo,
a  problemática  da  Síndrome  de  Burnout  avança  sobre  os
profissionais da saúde, causando inúmeros transtornos a pessoa
e  com  repercussões  a  nível  institucional.  É  necessário
estarmos  alerta,  principalmente  nesta  era  de  tanta
complexidade que vivenciamos, cheia de incertezas, sobrecarga
de trabalho e de informações, competição, crise econômica e
muito mais. Conheça um pouco sobre esse tema tão atual. Para
isso, recomendamos esses dois conteúdos: um deles é um artigo
que retrata a realidade nacional e o outro, uma matéria que
evidencia a problemática portuguesa.
Boa leitura!
Ana Miranda

Artigo sobre a Síndrome de Burnout da Escola de Enfermagem da
USP, onde abordam o tema em uma hospital geral da cidade do
Recife
[+]  http://www.scielo.br/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S00

https://nascecme.com.br/2014/wp-content/uploads/2016/11/sindrome_de_burnout.jpg
http://www.scielo.br/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0080-62342012000200021


80-62342012000200021

fonte: SciElo Brazil – Scientific Electronic Library Online

Matéria sobre a exaustão emocional que atinge 1 em cada 5
enfermeiros, a partir de um estudo realizado na Universidade
do Minho, em Portugal, e publicado no mês de novembro na
revista Western Journal of Nursing Research
[+]  http://www.dn.pt/sociedade/interior/um-em-cada-cinco-enfer
meiros-sente-se-em-exaustao-emocional-5499660.html

fonte: Diário de Notícias

Matéria aborda o que é, quais são os sinais e sintomas, quais são as causas, como
identificar, como superar, e muito mais a respeito do Burnout

[+] http://www.hong.com.br/sindrome-de-burnout/

fonte: Clínica Dr. HONG JIN PAI & Associados

OMS divulga novas diretrizes
para  erradicar  infecções
cirúrgicas
escrito por Ana Miranda | 13 de dezembro de 2016

http://www.scielo.br/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0080-62342012000200021
http://www.dn.pt/sociedade/interior/um-em-cada-cinco-enfermeiros-sente-se-em-exaustao-emocional-5499660.html
http://www.dn.pt/sociedade/interior/um-em-cada-cinco-enfermeiros-sente-se-em-exaustao-emocional-5499660.html
http://www.hong.com.br/sindrome-de-burnout/
https://nascecme.com.br/oms-publica-novas-diretrizes-para-erradicar-infeccoes-cirurgicas/
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Será (finalmente) o fim das infecções cirúrgicas?

A Organização Mundial da Saúde divulgou um conjunto de 29
novas recomendações para acabar com infecções cirúrgicas que,
segundo  pesquisas,  atingem  11%  dos  pacientes  que  são
infectados no procedimento cirúrgico em países de baixa e
média renda e que causam gastos adicionais de 900 milhões de
dólares por ano nos Estados Unidos. Este é o primeiro guia
global com indicações para prevenir e acabar com infecções
contraídas na mesa de cirurgia.

As diretrizes estão no arquivo (em inglês) abaixo:

(PDF) Global-Guidelines-Web

Para saber mais sobre o assunto, segue matéria da ONUBR:
[+]
https://nacoesunidas.org/oms-publica-novas-diretrizes-para-aca
bar-com-infeccoes-cirurgicas/

https://nascecme.com.br/2014/wp-content/uploads/2016/11/OMS.jpg
https://nascecme.com.br/2014/wp-content/uploads/2016/11/global-guidelines-web.pdf
https://nacoesunidas.org/oms-publica-novas-diretrizes-para-acabar-com-infeccoes-cirurgicas/
https://nacoesunidas.org/oms-publica-novas-diretrizes-para-acabar-com-infeccoes-cirurgicas/


Consulta Pública n. 257/2016
escrito por Ana Miranda | 13 de dezembro de 2016

https://nascecme.com.br/consulta-publica-n-2572016/


A Anvisa abriu a Consulta Pública n. 257/2016 que discute os requisitos para o
registro e cadastro de produtos para a saúde, quanto à proibição de reuso, rotulagem
e instruções de uso. A proposta visa estabelecer os critérios técnicos para os
produtos que são passíveis de reuso e para os quais essa prática é proibida.

A Consulta traz em anexo, a “Tabela de produtos para a saúde enquadrados como de

reuso proibido”, que também avalia a compatibilidade com as etapas de processamento

de produtos para a saúde, como limpeza, secagem, desinfecção ou esterilização e

armazenamento, considerando os critérios de classificação de risco.

fonte: Ascom/Anvisa

Pois bem! Mais uma vez, nos deparamos com uma Consulta Pública
e, por vezes, me pergunto: “eu quero participar ou não?”.
Parece até um pouco de ceticismo mas, será que as sugestões de
modo geral são apreciadas e consideradas? As vezes, inferimos
que não. Mas, em contrapartida, como somos enfermeiros e nunca
desistimos, olha a gente aqui de novo se reunindo, chamando
outras entidades a estarem conosco, para que, de uma maneira

https://nascecme.com.br/2014/wp-content/uploads/2016/11/seringa.jpg
http://portal.anvisa.gov.br/consultas-publicas


uníssona, fazermos com que a nossa voz seja ouvida. E essa voz
é daqueles que fazem a enfermagem, trabalham na assistência
direta ou indireta ou, no segmento acadêmico e demais áreas
afins. São profissionais especialistas no que fazem, portanto,
estão imbuídos do poder emanado do conhecimento e da prática
diária.

Não queremos aqui, excluir qualquer categoria profissional ou
entidade representada mas sim, unir esforços para ampliarmos a
discussão  e,  em  especial,  o  entendimento.  Para  tanto,
nosso  Grupo  de  Estudos  em  Ortopedia  de  São  Paulo,  buscou
conhecer  a  opinião  de  entidades
como  ABIMED,  ABRAIDI,  VISAlocal,  Correia  da  Silva
Advogados, Confraria Bioethikos e empresas que atuam na cadeia
de abastecimento dos produtos para saúde (de reuso proibido e
passíveis de reuso).

Temos consciência que o tema é polêmico e merece ser apreciado
por várias óticas. Mas, considerando que há alguns aspectos
que  são  recorrentes  nessa  discussão  (como  as  questões
econômicas  e  os  riscos  para  pacientes  e  colaboradores  da
saúde,  além  da  garantia  da  eficácia  e  funcionalidade  dos
produtos  para  saúde  submetidos  ao  reuso  e,  sobretudo,  os
aspectos  éticos  legais  envolvidos  no  processamento),  somos
favoráveis a essa parceria interdisciplinar com o objetivo de
contribuirmos efetivamente na finalização do texto que dará
origem a Resolução.

Então, vamos lá! O Grupo de Estudos em Ortopedia de São Paulo,
irá se reunir no dia 24/11, às 14 horas, no Instituto de
Ortopedia e Traumatologia da FMUSP, sala 314, na Rua Peixoto
Gomide,  nº  515  –  2  °andar.  As  reuniões  são  abertas  aos
interessados em discutir a Consulta Pública n. 257/2016. Caso
tenha interesse, inscreva-se via email: [+] geort.sp@gmail.com

Temos o prazo até dia 5 de dezembro para enviar sugestões ao
texto para proposta de Resolução.
Veja o arquivo PDF: [+] consulta-publica-n-2572016-reuso

mailto:geort.sp@gmail.com
mailto:geort.sp@gmail.com
https://nascecme.com.br/2014/wp-content/uploads/2016/11/consulta-Pública.n.2572016-REUSO.pdf


Participe  conosco,  isoladamente  ou  com  outros  grupos  mas,
lembre-se:  é  de  fundamental  importância  a  participação  de
todos nós!!!

Enf. Ana Miranda
Diretora Executiva Portal NasceCME

1º  Encontro  de  Atualização
Central  de  Material  e
Esterilização
escrito por Ana Miranda | 13 de dezembro de 2016

https://nascecme.com.br/1o-encontro-de-atualizacao-central-de-material-e-esterilizacao/
https://nascecme.com.br/1o-encontro-de-atualizacao-central-de-material-e-esterilizacao/
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O  Nascecme  em  parceria  com  a  Santa  Casa  de  Presidente
Prudente, realizou neste mês de outubro, o “1º Encontro de
Atualização Central de Material e Esterilização”. O evento,
que  contou  com  transmissão  ao  vivo  pela  internet,  teve  a
participação de renomados especialistas da área, que abordaram
temas  sobre  a  prática  segura  de  esterilização,  visando  à
segurança  do  paciente.  Para  saber  mais:
[+]  http://www.santacasaprudente.org.br/noticia/santa-casa-de-
presidente-prudente-realiza-1o-encontro-em-central-de-
material-e-esterilizacao 

RESTAURANDO VIDAS
escrito por Ana Miranda | 13 de dezembro de 2016
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ENTREVISTA | KÁTIA FERNANDA SCHAEDLER

“RESTAURANDO VIDAS”

A  importância  do  aprimoramento  contínuo  no  ramo  médico
hospitalar por quem acompanha o avanço tecnológico no segmento
como um todo, aliado ao trabalho de logística e importação.

por Stella Curzio



Kátia Fernanda Schaedler, Gerente de Operações | Foto: Stella
Curzio

Com atuação há mais de 10 anos no mercado de medical devices,
Kátia  Fernanda  Schaedler,  gerente  de  operações  da  empresa
Medsíntese Imp. Exp. Com. Eireli, tem acompanhado e percebido
a  necessidade  de  melhorias  contínuas  na  cadeia  como  um
todo. Nessa entrevista, Kátia comenta sobre o aprimoramento e
evolução  do  setor,  a  importância  da  qualidade  no  ramo  de
atuação, apresenta as empresas Medsíntese e Medicon e, aborda
a importância do Grupo de Estudos liderado por Ana Miranda.

São  mais  de  10  anos  de  experiência  na  área  de  operações
em empresas do ramo hospitalar. Como você enxerga os avanços?
As coisas mudaram ou ainda é possível atingir bons resultados
com o que já vem sendo praticado?

Se olharmos para a linha do tempo os avanços são positivos e
eu diria que, na CME – Central de Materiais e Esterilização,
nós não conseguiriamos hoje, ter o mesmo resultado do que era

https://nascecme.com.br/2014/wp-content/uploads/2016/09/70A0069-02.jpg


praticado há 10, 15 anos atrás em nível de processamento de
materiais, atualmente, muito mais eficaz e seguro ao paciente.
Podemos exemplificar com os perfuradores elétricos que, no
passado,  eram  esterilizados  com  pastilhas  contendo
formaldeído.  Na  atualidade,  esta  prática  é  proibida  e  o
produto  é  considerado  prejudicial  à  saúde  pelos  órgãos
competentes.  Sem  dizer  na  criação  e  inovação  dos
instrumentais, voltados para cada especialidade, o que torna
mais eficaz o processo cirúrgico.

“O APRIMORAMENTO

PRECISA SER CONTÍNUO,

ASSIM COMO AS MUDANÇAS

SÃO CONTÍNUAS.”

Como é trabalhar para atingir resultados de excelência? Qual a
necessidade  de  se  trabalhar  a  liderança  voltada  para
os  valores  humanos,  de  realização?

É  desafiador.  Exige  a  busca  contínua  por  conhecimento,
inovação, respeito à diversidade, trabalho em equipe, porém, o
resultado  é  muito  prazeroso.  É  fundamental  trabalhar  a
liderança voltada para os valores humanos. Para que as pessoas
se doem e deem o seu melhor, elas precisam estar engajadas e
sentir prazer na realização de suas tarefas.

 

“A EQUIPE DEVE EXECUTAR

AS ATIVIDADES COM AMOR,

CARINHO, PRAZER.

SEM QUE EXECUTEM



COM SATISFAÇÃO

TODAS AS TAREFAS,

NÃO SERÁ POSSÍVEL

ENTREGAR UM TRABALHO

DE EXCELÊNCIA.”

A  equipe  deve  executar  as  atividades  com  amor,  carinho,
prazer. Sem que executem com satisfação todas as tarefas, não
será  possível  entregar  um  trabalho  de  excelência.  A
Medsíntese  investe  no  aprimoramento  contínuo  dos  processos
que, inclusive, faz parte da nossa política de qualidade.
Sempre comento com a minha equipe que não podemos ser 100%. Na
área  de  saúde  nós  temos  que  ser  101%.  Estamos  atuando  e
cuidando de vidas e a vida não é reparável, podemos causar uma
perda irreparável em um simples deslize, algo que você causa
para sempre, por isso a necessidade de saber o que você está
fazendo e fazer com excelência.

“EU COMENTO COM A MINHA EQUIPE

QUE NÃO PODEMOS SER 100%.

NA ÁREA DA SAÚDE,

NÓS TEMOS QUE SER 101%.

ESTAMOS ATUANDO E

CUIDANDO DE VIDAS

E A VIDA NÃO É REPARÁVEL,

PODEMOS CAUSAR UMA PERDA

IRREPARÁVEL



EM UM SIMPLES DESLIZE,

ALGO QUE VOCÊ CAUSA

PARA SEMPRE,

POR ISSO A NECESSIDADE

DE SABER O QUE VOCÊ ESTÁ FAZENDO

E FAZER COM EXCELÊNCIA.”

Porque a Medsíntese apoia e acredita ser importante o grupo de
estudos e a troca de experiência entre os profissionais?

Acreditamos  que  a  sinergia  e  troca  de  experiências  é
fundamental para todas as partes atuantes no processo e que
sem  essa  contribuição  mútua  e  participação  dos  envolvidos
(Fabricante,  Distribuidor  e  Hospital/Cliente),  não  seria
possível entregar um serviço, um atendimento de excelência ao
cliente. A educação continuada é essencial para proporcionar a
reciclagem  dos  nossos  colaboradores  e  dos  profissionais
envolvidos para que, trocando e somando experiências, consigam
atingir  juntos,  o  objetivo  comum,  que  é  proporcionar  um
atendimento de excelência ao paciente.



Grupo de Estudos em Ortopedia | foto: Stella Curzio

Qual a relação entre Medsíntese e Medicon? Poderia comentar
sobre as empresas? E, por que os produtos da Medicon tem se
destacado no mercado brasileiro?

A Medsíntese é distribuidora exclusiva da Medicon no Brasil.
A Medsíntese está no mercado desde 2003. É uma empresa com
os olhos para o futuro onde uma das suas principais diretrizes
é o aprimoramento dos seus processos, a excelência em serviço
e  incentivo  à  educação  continuada.  Buscamos  incorporar  em
nosso portfólio, produtos e equipamentos de alta tecnologia
para  disponibilizar  o  que  acreditamos  ser  a  razão  da  sua
existência, que é melhorar a qualidade de vida dos pacientes.
A  Medicon  foi  fundada  em  1941  em  Tuttlingen,  Alemanha,  e
comercializa os seus produtos em mais de 120 países no mundo.
Seus principais diferenciais são: qualidade da matéria prima
(aço made in Germany); performance (precisão e duração do
corte) e durabilidade (garantia de 10 anos/economia).

https://nascecme.com.br/2014/wp-content/uploads/2016/09/IMG_0061.jpg


Foto: Divulgação/Medicon

Foto: Divulgação/Medicon
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“BUSCAMOS INCORPORAR

EM NOSSO PORTFÓLIO,

PRODUTOS E EQUIPAMENTOS

DE ALTA TECNOLOGIA

PARA DISPONIBILIZAR

O QUE ACREDITAMOS SER

A RAZÃO DA SUA EXISTÊNCIA,

QUE É MELHORAR

A QUALIDADE DE VIDA

DOS PACIENTES.”

Foto: Divulgação/Medicon

https://nascecme.com.br/2014/wp-content/uploads/2016/09/05.jpg


Foto: Divulgação/Medicon

Qual  o  diferencial  do  container  da  Medicon  que  usa  o
sistema  Pasteur  com  filtro?

Um dos diferencias da nova geração de containers da Medicon
é  o  sistema  labirinto.  Esse  sistema  possui  um  filtro
permanente integrado à tampa que garante a coleta eficiente
dos germes e bactérias. Graças ao princípio de fluxo Pasteur,
ele dispensa o uso de filtros descartáveis e consequentemente,
reduz os custos com insumos.

https://nascecme.com.br/2014/wp-content/uploads/2016/09/06.jpg


Foto: Divulgação/Medicon

Poderia comentar sobre o manual de Manutenção da Medicon?

O  manual  tem  a  função  de  um  guia  para  auxiliar  os
profissionais de CME (Central de Material e Esterilização) a
fazerem o uso correto do reprocessamento dos materiais para
que o instrumental tenha longevidade e se mantenha na garantia
dos 10 anos que a fábrica fornece. Ele apresenta ciclo de
lavagem, secagem, ensina como esterilizar de forma correta,
aborda os cuidados que devem ser tomados para não danificar o
material, etc. Em breve, a Medsíntese juntamente com a Medicon
irão disponibilizar a versão em Português para o mercado.

https://nascecme.com.br/2014/wp-content/uploads/2016/09/02.jpg


Imagem Ilustrativa: Divulgação/Medicon
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